

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4
Extranjero, semestre.....	15
número suelto.....	5

## PAGO ADELANTADO

Redacción: Tomás Pérez, 10.  
Administración: Tomás Pérez 14.  
Teléfono núm. 111  
No se devuelven los originales.)

Ultimas noticias del día.

# EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO DE LA TARDE  
NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

## ANUNCIOS

	Ptas.
En primera plana, línea.....	30
Entre noticias, id.....	20
En tercera plana, id.....	10
En cuarta plana y comunicados, precios convencionales	
Esquelas desde 10 pesetas en primera plana, 6 en tercera y 4 en cuarta, hasta 100 pesetas.	
(Cada inserción satisface 10 céntimos de impuesto.)	

## PAGO ADELANTADO

Información postal y telegráfica

## CON CENSURA ECLESIASTICA

## LUCIO VENGOECHEA

Consulta médica y especialidad de niños.

HORAS DE ONCE A UNA

PLAZA DE SAN MIGUEL, 3

## A LOS AYUNTAMIENTOS

Sellos franquicia, metal y cauchut para toda clase de oficinas y personas, seguros contra las quintas é incendios, mútuos de ahorros y previsión sobre la vida, pidanse detalles á José Barreiro, en las oficinas de Iruegas y Barreiro, Corredores de Comercio, calle de San Segundo, 2, bajo y calle Valladolid, número, 12, principal, Avila.

## LA TRAJIDA DE AGUAS

## TRIBUNA LIBRE

## DESPUES DE LA INFORMACION

Todas las concepciones financieras que han desfilado ante la Comisión de aguas solo se contrajeron al proyecto Aguinaga, único que ha conseguido estado parlamentario, ú honores de discusión. Los demás no, estaban en el programa de los informantes.

Hay quien le calificó de negocio financiero; hay quien trató de atraer hacia él los capitales invertidos en las especulaciones de la usura, del crédito público, de la industria y del comercio; hay quien quiso imponer un gravamen al inmueble, una deuda al Ayuntamiento y una obligación al vecindario para el pago de los intereses de los dos y medio millones de pesetas. Se ha hecho la apoteosis del proyecto y se ha cantado un himno á su autor.

Más prácticos los sucesores de A. Jiménez, y tan entusiastas como el que más de la prosperidad de la población, han recogido las aspiraciones de los informantes traduciéndolas en materia para un empréstito y se le han ofrecido, no solo al Ayuntamiento, sino á los mayores contribuyentes; á los mismos que se honran con el dictado de aguaguistas. Apuesto doble contra sencillo á que no pican; y á que harán bueno el adagio de que una cosa es predicar y otra dar el trigo.

Esperaba leer las proposiciones de la famosa sociedad de banqueros franceses, y éstas ó no han llegado ó no han merecido los honores de la publicidad ó habrá habido algún cambio de opinión por parte de los socios; pues no quiero creer sean aquellas las que suscribe D. Cipriano Bernal, por que éstas son tan endebles que no resisten la crítica más superficial.

En resumen; un golpe más en vago, otro intento fracasado, y una demostración evidente de que Avila no puede con un proyecto de tal magnitud del que salen agua y luz en abundancia, sí, pero que en esta abundancia está el perjuicio porque no encuentra campo para su empleo, á menos que broten por generación espontánea las industrias, se improvisen los terrenos de riego y se alumbrén con arco voltaico calles como la de La muerte y la Vida. Vengo observando en todo lo que

se ha hablado y escrito a propósito de las aguas, algo parecido á un pujilato entre los concejales que son y los que han sido. Todos han hecho de esta cuestión el *anima vilis* de sus gestiones en el Ayuntamiento, todos han puesto lo que buenamente han podido; pero han ido detrás de un imposible al imponerse como condición el proyecto de los dos y medio millones de pesetas. El capital les ha vuelto la espalda, y se la volverá una y mil veces, porque nada hay que pueda determinar su convencimiento si no un buen interés. Y este no se ve, digan lo que quieran los que preconizan como un gran negocio el proyecto tantas veces ensalzado, por esto cuando se restablece el sentido de la realidad y se presenta un proyecto fácilmente hacadero, aquellos que fracasaron en sus empeños, se oponen á que prospere todo intento que no sea el suyo, y hacen fracase también la idea que pudiera solucionar el conflicto.

No se si con razón ó sin ella, se ha llamado á este estudio «el proyecto del pueblo.» Acaso el pueblo no esté enterado de los particulares, que el Sr. Aguinaga hace figurar en su trabajo, particulares que de seguro flotan por encima de la inteligencia de muchos que han tomado á cargo su defensa; y con mayor motivo de la integridad de ese público acostumbrado á leer en la superficie de las cosas.

Pero se le ha dicho: con este proyecto habrá trabajo para unos años; así que terminen las obras, habrá colocación para unos cuantos; y sobre todo, transformaremos la vega en terreno de riego y á medida que tengamos elementos tan preciados como el agua y la luz se instalarán industrias que buena falta hacen, y se acometará la reforma de la población urbanizándola á la moderna.

Todo esto se dice fácilmente; y así se vá preparando la opinión entre gentes poco versadas en achaques de ciencia y economía. Lo derecho en este caso hubiera sido dar conferencias públicas sobre la «toma y conducción, depósitos, distribución y materiales» para el servicio de aguas; «estaciones generadoras de electricidad, redes de distribución» etc., etc. Y en la parte económica desentrañar las condiciones del empréstito, la forma de hacer su emisión, amortización, pagos de intereses por acciones, de dividendos por obligaciones, y todo lo que requiere el conocimiento de un proyecto de la importancia del que se trata de establecer.

Si el proyecto ha de ser popular ¿por qué no se han de popularizar las partes que le integran? De este modo se debe formar la opinión y condicionada para que pueda establecer comparaciones con otros análogos.

Para que un proyecto inspire confianza por sus probabilidades de éxito es preciso que se forme con perfecto conocimiento de causa; pues de otro modo es expuesto á que la obra resulte deficiente ó excesiva; viniendo el desengaño á ser el pago de los sacrificios originados.

Daniel Rodríguez.

## Pespuntes al Solórzano

La paz sea con el *Chico* y con todos sus contricantes *heraldenses*. Recogidos sus *divagados apuntes*, y antes de que el *Chico* cumpla su promesa de contestarle, ha de saber el Sr. So-

lórzano, ó Solórzano á secas, por si es del parecer de Sancho Panza que no ambicionaba más títulos *marfileños*, ha de saber Solórzano, repito, que no soy *Chico*, ni me acompaño de ellos, que no uso antifaz ni presumí nunca parecer más guapo de lo que me hizo la Divina Providencia.

Sin embargo, me guardaré bien de recriminar á otros, pecados que en mí fueran consuetudinarios y públicos como hace el *pseudonimal Solórzano* contra el *pseudonimal chico*, zahiriéndole y fustigándole para que se desprecia de una *careta* que no es, ni con mucho, tan vieja ni tan mal parecida como la suya propia. Esto se llama curarse en salud, Solórzano de mis entretelas, y no acordarse de aquel trascendental axioma de que: ninguno debe desear á otros lo que no quiera para si mismo. Más lógica, más filantropía por casa de Solórzano, y sino... *la lengua queda y los ojos listos*, como decía aquel Labrador, cuando fué sorprendido por D. Quijote, azotando á un su criado.

Y ya que he comenzado por el *pie* de sus *Apuntes*, procuraré introducirme avanzando con *pie* de plomo por la escabrosa senda de sus *Divagaciones* con mayor precaución que el Poeta de Alighieri cuando al amparo de su Maestro Virgilio sondeaba los antros infernales.

A la primera revuelta me detiene un *periodiquicida* de tanta afinidad con el del *Cuento histórico de Chilches*, que cualquiera les matricularía en la misma escuela. Porque ambos, el del Barco y Solórzano, de una premisa particular deducen conclusiones universales, lo cual pugna con las reglas fundamentales de la filosofía. El *Barquero* supone que, porque su pollino haga el *milagro* de acarrearle el agua necesario para bautizar el vino de su taberna, (lo cual no siempre puede) que todos los *milagros* son así, y Solórzano, porque oye (aunque con *ánimo apenado*) el pronóstico que el *chico* hace de su *muerte*, es calificado por aquel de *periodiquicida*. Tal deducción es gratuita y solo dispensable por el estado neurálgico del Solórzano.

En honor á la verdad y á la justicia confieso, y conmigo todo el público sensato, que el *chico* respeta y milita por la Prensa católica, y solo, sí, asesta contra la vida de *Heraldo Mercantil* y de todos los que como éste fraguan *alevosamente* la muerte moral del cristiano y con ella la del ciudadano. El *chico*, por consiguiente, será *heraldicida*, y, si gusta *trusticida*, más nunca *periodiquicida*.—Y sigue el pespunte.

Internado ya por el tortuoso derrotero de sus *Divagaciones* advierto un ambiente *frailuno*, impregnado de recelosos temores y amenazas que me recuerda aquella fila regular de *cogullados* que en uno de los fosos ó círculos descubriera el genio de Dante. Porque... ¿quién, sino un Solórzano armario já todo un *chicol* de *cogulla* y *cabellos albos*...? No trato personalmente á fraile alguno, y aún de vista casi no distingo un *hábito cogullado* del de un alumno conciliar de San Millán de la Cogulla, y sin embargo á fuer de caballero é imparcial, creo justísimo, equitativo y altamente «liberal», que á nadie debemos imputar vejaciones ni cargar con sambenitos ajenos, porque en toda buena lid, á todos nos amparan iguales derechos de ciudadanía y patriótica nacionalidad. Con todo, de hoy más, el Solórzano queda recomendado al mismísimo Lutero, pues me temo que algún día pretenda la «cogulla...» porque

por algo se dice que, quien tiene hambre con el pan sueña.

Por lo demás, delego en Solórzano el honroso y ansiado empleo de sacamuelas con que pueda *exhibir* (¿...?) *pares de molares*, hasta que aprenda á rematar de un golpe y no en *seis veces*... ¡Nada menos...! ¡Pobre clientela...!

Ahora bien; el remangado Solórzano no debe andar con la *barba sobre el hombro*, porque si él cree á *pies juntos* ¡Cervantes me valga...! que la blandura de unos *moftetudos carrillos* se amolda con una vil *ejecutoria*, yo creo á *pie juntillas*, que bajo unos *moftetudos carrillos* puede ocultarse una *masculinidad de practicante* que trasiegue todo un *sistema molar* y convierta en *aleluyas* todas sus *divagaciones* y bártulos de *apuntes de Solórzano* y paniaguados.

Su arpada pluma, digna de mejor causa; no debería á mi juicio descender á vanas y quiméricas sofismas. Se lo encarga la *comiseración cristiana* de un amigo, que protestando del acrimonioso ó torcido sentido que el Solórzano pudiera entrever en mis *pespuntos*, le desea *tranquilidad, reposo de espíritu, ánimo sereno* y... otras mil venturas, aunque se lo diga

El tío del gabán.

## INTELLECTUALIDAD DE ALEMANIA

Resueltamente contestamos á la pregunta hecha en nuestro artículo anterior, diciendo, que ni la *cantidad* de trabajo de investigación intelectual, ni el grande y extraordinario movimiento de ideas que se desarrolla en Alemania, ni la originalidad y novedad de las mismas, ni la multitud de publicaciones de todas clases que en aquella nación á diario aparecen y, en fin, ni la misma obra del P. Weiss, por más que ella parezca ser el supremo esfuerzo de toda la *mentalidad* alemana puesta en acción, constituyen una razón concluyente y decisiva en favor de la hegemonía del pensamiento alemán y de su superioridad sobre el de las demás naciones.

Veámoslo por partes.

En primer lugar nadie nos negará que la *intelectualidad* no se mide *tan solo* por la *cantidad*, por el número de pensamientos, sino más bien por su *calidad*.

Hay ideas que siendo pocas valen mucho y las hay que siendo muchas valen poco.

Aun suponiendo que se trate de ideas verdaderas, pues no todas lo son, ¿quién ignora que una idea expresiva de una verdad universal y sintética, de uno de esos principios en cuya virtualidad se halla encerrado el germen de toda una ciencia, vale más que miles y miles de ideas vulgares? ¿Quién no reconoce que unas cuantas *ideas madres* con que los sabios de primer orden Aristóteles, Platón, San Agustín, Santo Tomás, Newton, Leibnitz, Laplace y otros han contribuido al progreso científico de la humanidad tienen un valor inmensamente más grande que una multitud de ideas pobres y ordinarias de esas que se producen en el campo, en el montón de las medianías?

Y claro es que lo que decimos de las ideas se entiende de los libros en los cuales aquellas se exponen. Hay libros muy insignificantes por su tamaño y que sin embargo bastan para inmortalizar á sus autores. Al contrario, por muchos volúmenes que tenga una obra, si su contenido no

es más que bambolla y monserga, de poco servirá para sacar á su autor de la obscuridad del olvido.

¿Cuántos hay que hubieran preferido á ser autores de algunas obras de muchos tomos el haberlo sido de algunas más pequeñas en volumen aunque sean tan diminutas como los «*Pensamientos de Pascal*» La «*Introducción á la sabiduría*» por Luis Vives y el librito «*De la imitación de Cristo*».

Que la, pues, demuestra lo que para la perfección intelectual se necesita *algo más* que *cantidad* de trabajo *algo más* que *número de pensamientos* y libros; es necesario tener en cuenta su *calidad*, si son verdaderos ó falsos, si pertenecen ó no á la ciencia, si se apoyan ó no en los principios inmutables de la razón.

Tampoco de la originalidad de las ideas puede inferirse su verdad. Hay sueños muy originales, sin que esto impida en nada su falsedad y extravagancia. La verdad de las ideas no consiste en que sean ó no sean originales, si no en su conformidad con el real y verdadero de las cosas de las cuales deben ser fiel y exacta expresión. Cuando existe la debida ecuación entre el entendimiento y las cosas, son verdaderas las ideas aunque no sean originales; y por el contrario, la originalidad no impedirá que sean falsos siempre que no exista dicha ecuación.

Otro tanto debe decirse de la novedad. Es un error y una grande impropiedad hablar de verdades viejas y verdades nuevas. Todas las verdades según se hallan en la mente divina son eternas é inmutables; en cuanto se consideran en sí mismas objetiva, ontológicamente son tan antiguas como las mismas cosas con cuya existencia se identifica. Que el círculo no es cuadrado y que dos y tres son cinco son verdades necesarias desde toda la eternidad; y todas las cosas creadas son verdaderas desde que Dios las creó. Que el hombre tarda más ó menos en conocer la verdad; que andando los tiempos se vaya también realizando el progreso en los humanos conocimientos; que esto se verifique principalmente en las ciencias experimentales en las que, como dice Santo Tomás, el tiempo es elemento necesario é indispensable por cuanto las experiencias no se practican sino en el tiempo; todo esto solo probará que el hombre antes no conocía ciertas verdades y después las conoce y por consiguiente no que sea nueva la verdad de las cosas, sino que es nuevo su conocimiento para el hombre.

Cortés.

Continuará.

## CHIQUILLADAS

Amigo Solórzano: Apenas terminé en el juicio me dirigí á la redacción, para cumplir mi palabra de contestarte puntual, fina y cortésmente como te prometí; y tu mereces y para que veas que hago caso de tus ligeras indicaciones y darte ejemplo será breve, en responder á tus dos *apuntes*, que tengo en la mesa; pues sin esperar la contestación al primero me mandas otro, apesar de mi advertencia de ayer.

Esto prueba que te gusta el *chico* tanto como al *chico* el *Solorzarse*, y en *solorzarte* pongo todo mi *solorzanamiento*.

El *chico*, amigo Solórzano, sigue creyendo á *pies juntos* y separados

igual que tirando piruetas al aire, que podría echar una cana al aire puro y arrancar antifaces; y si un Pellizo no se mete por medio, presentándose delante a vuestro Heraldo, con otros lo hubiera realizado.

¿Conque ahora resulta que el chico usa cogulla? ¡Vaya una puntería! Y di ¿podrías decirnos si es mercenario cogolludo de la merced? Puedes apuntarte, con esta, cuatro punterías á lo quinto y las guasas de nuestros alegres y divertidos lectores.

Me adviertes que alguna máscara de impetuoso é irascible caracter podría propinarme mamporrizas, papirotazos y puñetazos de los que no salieran bien parados un par de molares. Gracias por tu amigable advertencia y así con delicadeza y veladamente se anuncian las futuras aunque contingentes, desgracias á las personas que se las quiere.

¡Pobre chico! ¡Por Dios! Si conoces algún mascarón irascible; amigo Solórzano, con tales intenciones, dile de mi parte que se compadezca de mí y no me arrebathe los únicos bienes raíces que necesita el chico para comer!!! Aunque hay quien dice que á falta de tinta algunos enseñan los puños pero... si tu te interesas no ocurrirá nada.

Dices que el chico otra vez la emprende con el Heraldo. Debiste añadir que á instancias y provocado por tu defensor Pellizo; y por cierto, que ni le enmientas, siquiera, en tus dos apuntes, siendo el que generosamente se presentó á vuestra defensa; no deja de extrañarme, aunque desengañante, amigo, os quiere más y mejor el Chico que Pellizo.

¡Que me siento periodiquicida y amenazo con mataros! Esto si que es divagar. Lee mis chiquilladas y verás que lo que yo he dicho es que morirá el periódico á manos de los suyos y sus defensores, por desdén, si no se emendaba; y que entonces le pondría yo el epitafio. Te recomiendo, pues, que abras bien los ojos para ver ó el octavo mandamiento y no del Korán.

Jamás me propuse, ni mi corazón me dejaría, el causar daño alguno y menos la muerte al Heraldo sino que viviera vida honrosa (estoy copiando lo que he dicho) y digna de sus lectores. Maura dijo una vez que desde la oposición gobernaba colaborando con el gobierno; así quise yo desde la oposición colaborar con vosotros en Heraldo, á bien de que éste no admitiera cuanto le enviaban, pues, también he confesado, que lo peor en él escrito no es de redacción, sino de fuera ¿me ENTIENDES?

Principias tu apuntado artículo llamándome, por segunda vez, plumífero; (ya te conté la fábula que recordarás) matador del Heraldo; (estás recientemente contestado) y chico alienado, (también le digo que los chicos y los locos dicen las verdades) y lo que yo te suplico, por el buen nombre de tu artístico y oftálmico magín, es que no repitas tus originales y espontáneos chistes, por que no faltarán zumbones que en su genio festivo lo tomen por que falta «gasolina» y acudes á la repetición en auxilio á la manera que los autos piden el del simpático Hermans cuando por falta de aquel líquido se estacionan á la mitad del camino.

¿Conque la estudiantina tocando alegres pasa calles no pudo recordarme lo que he leído que eran en otros tiempos esas comparsas? ¿Conque los trajes típicos de distintas regiones que algunos usan en carnavales no pudieran recordarme la vida patriarcal, que por sus sacas costumbradas, llevan todavía en muchas comarcas, y aun la de los antiguos patriarcas conocida por los libros?

Lo que es extraño é incongruente (son palabras tuyas y no vengas luego desconociéndolas como la de imbecilidad) es que tu oftálmico magín vea y recuerde tan poco y haya que recordarte aquello de que «tanto sabemos como recordamos».

Que en la chiquillada del viernes

pretendí zaherir á un poeta que es cien veces más escritor que yo.

Puesto que esto último lo dijo Blas... yo lo creo y por eso no hemos de reñir, pero lo de poeta se lo cuentas no á tu abuela sino al ciego que de lo lindo le vapuleó.

Por último, dices que muy orondo empleo el adverbio imbecilmente. Lo que hice fué copiar las palabras de Pellizo variando solo la persona del verbo en que decía «De donde, Maestro P. C. chico, pienso yo en mi imbecilidad». Luego esa palabra no es mía, y además creo no es adverbio, y á otra vez me copias lo que digo y no acuses sin enterarte bien. Has de saber que en esto de bien educado, cortés y urbano mis buenos señoritos me tienen bien enseñado y nunca me tolerarían usar semejante lenguaje.

No dirás que para contestar á dos apuntes tuyos, amigo Solórzano, me he extendido á la Vega Alberche, á quien ofendes al comparar la pluma del Chico con pluma tan fecunda y bien cortada como la suya, capaz ella sola de sostener amena y dignamente un diario ¡ya la quisiera el Heraldo para su redacción!

Creo haber contestado á lo principal que me dices ¡no sois vosotros tan cumplidos con el Chico ¡picaroncillos!

Mis respetos á los compañeros, y á las órdenes de su amigo Solórzano queda

El Chico.

## IMPRESIONES DE UN VIAJE

### III

Que se labora con denuedo y entusiasmo por la reorganización del partido republicano en esta provincia, es un hecho que espero ver confirmado pronto.

La constitución de comités locales, la fundación de un periódico órgano del republicanismo y otras gestiones previas para la consecución de aquel fin, ocupan hoy el tiempo y la actividad de sus reorganizadores, más atentos á la realización de sus planes, que sus adversarios á contrarrestar esa campaña.

¿Se conseguirá? Iremos por partes para dar la respuesta con el reverso de la medalla.

Con respecto al partido provincial, acaso no sea el Sr. Barnés suficientemente conocido aun, por el escaso tiempo que en la provincia lleva, y, si bien por sus excepcionales aptitudes y excelentes cualidades, se ha dado á conocer mucho tal vez, por hoy, no sea lo bastante para que, al compenetrarse con sus correligionarios, haya podido evitar que sean más los que le ignoren que los que le conozcan.

Para estos últimos, podrá ser ya una promesa cuyo fundamento no habré de aquilatar; pero, para los otros, que son los más, no podrá ser más que una esperanza basada en muy dignas y merecidas referencias y no en los propios y fundados convencimientos.

La historia política del Sr. Barnés en Avila es de hace muy poco tiempo y no está aun bien delineada. Porque si como bloquista é individuo del Comité constituido por el Sr. Soriano, fué á la conjunción para ayudar con su esfuerzo á la consecución del programa de Zaragoza, solo le hemos visto, como republicano y de los más «zurdos» (perdone el buen amigo la genialidad) prescindir de lo convenido al constituirse el bloque y ocuparse preferentemente y con verdadero afán de la reorganización de su partido, que es el antidinástico, antireligioso y todos los «antis» que podamos añadir. Esto, que después de todo, no es más que usar de un libérrimo derecho que nadie le discutirá, en un país suspicaz por sus desdichas y malicioso por sus desengaños, habrá de despertar algún recelo y hacer que muchos de los que le sigan, no le sigan con la fe ciega y la confianza ilimitada que inspira lo que es añeja y exactamente conocido y lo suficientemente probado con sesuda y larga experimentación.

Uníase á lo expuesto el error de querer conquistar las simpatías de un pueblo religioso como es Avila, atacando sus piadosas creencias y sus más veneradas glorias y no será muy aventurado y menos

temerario, suponer, que esas doctrinas no encuentren muchos partidarios ó Avila dejaría de ser lo que es, y esa predicación sea completamente estéril.

Comprendiendo así el Sr. Barnés, mejor que nadie y encontrándose al llegar á esta provincia con un partido republicano diseminado, descompuesto (como lo están todos los partidos, dicho sea de paso) y por ende acéfalo; percatado de que para encauzarle, se precisaba no una persona de procedencia política desconocida, por mucho que valga, sino una personalidad de arraigados afectos en el país, enlazada á él por los vínculos del cariño y del interés, de origen y finalidad política perfecta y claramente definidas; bien convencido de ello el señor Barnés, con lo que demuestra gran talento político, confía (si no es confiado ya) en el Sr. Martínez Conde la dirección de ese partido que estaba decapitado y arruinado por inútil por su falta de fuerza política.

Y ciertamente que el Sr. Martínez Conde será ó sería (hablo en términos hipotéticos porque ne sé la determinación «final» de dicho señor) acaso el único que en este partido pudiera realizar las inspiraciones del Sr. Barnés.

Pero aun admitiendo esa indiscutible influencia que el Sr. Martínez Conde ejerce y muy merecidamente por cierto, en Piedrahita-Barco, no ha de ser para este político tarea fácil la que se le encomienda en la provincia, porque habrá de tropezar en su camino, para la reorganización del partido republicano se entienden, con elementos importantes y valiosos que se habrán de oponer por dinásticos los unos, por católicos los otros y por ambos conceptos los más, á ese avance del republicanismo, en un país, donde lo que se necesitan son carreteras, caminos vecinales, empresas y reformas que ensanchen la esfera de acción de todas sus fuerzas vivas, desarrollando su riqueza y no política, ni ideales y menos partidos que al soñar con la revolución, tienen que comenzar por destruir para edificar y cuyo sacrificio es, hoy por hoy, muy superior al que se puede exigir á la patria.

Al menos ese es su deber y si no lo hacen no cumplirán con él y de ellos será la responsabilidad.

Además, y aun cuando este otro inconveniente acaso lo sabe con facilidad el Sr. Martínez Conde, en Piedrahita-Barco al menos tiene que empezar por limar asperezas y dar á los muy pocos, casi contados, republicanos del distrito, esa unidad y armonía que es necesaria para la buena y duradera organización de toda colectividad. Tendrá que poner de acuerdo al que habló en el mitin de Avila y los que le desautorizaron en el «Motin», tendrá que contemporizar á los que «verían con gusto» la elección de pretendientes honorarios á favor de los señores Lerroux y Menéndez Pallarés y los que resueltamente se oponen á este propósito. En una palabra, tendrá que hacer republicanos, porque, con los que hay, podría componerse un bando, no muy grande, pero no constituye legión.

Y no dudo que, si el Sr. Martínez Conde se propone, hará un partido cuya potencia no habré de profetizar; pero ese partido, será de amigos personales suyos, de admiradores de sus talentos, de su laboriosidad, y de su desinterés, de republicanos, no; los que le sigan, lo mismo le siguen llamando á la república, que le seguirán si llamase á D. Carlos VII; vaya donde él vaya, allí irán ellos, pero van donde va la persona, no donde va la idea; van tras del amigo no tras del político. Y esto creo yo que lo sabemos todos los que conocemos el distrito.

En resumen, yo entiendo que si el partido republicano se organiza, (hipótesis que solo puede admitirse por el esfuerzo de esas dos personalidades,) como tal partido republicano, no tendrá fuerza bastante para influir en la historia política de la provincia, que no tiene nada de republicana y sí mucho de religiosa y de monárquica.

Y siendo así, no es una gran lástima (respecto del Sr. Martínez Conde, que en cuanto al Sr. Barnés, le supongo ave de paso al que no preocupará tanto el porvenir de la región como el triunfo de sus ideas), no es gran lástima, digo, que esa gran influencia, ese indiscutible pres-

tigio, ese incomparable arraigo, en vez de utilizarle en crear nuevos partidos ó reorganizar los partidos desmoronados, para provocar nuevas luchas, más enconos y trastornos lamentables é innecesarios á más de perjudiciales; ¿no es un dolor, que, en lugar de emplearse en eso, no se emplee en constituir una conjunción de fuerzas defensivas y defensoras de los intereses generales del país: una especie de liga destructora del caciquismo que en tiempos dominó con su hegemonía; un verdadero bloque de los principales y más sanos elementos de distintos matices políticos, donde empiezan todas las tendencias, (menos las irreligiosas ó anticatólicas, (que esas no caben ni pueden caber en ningún sitio) y que se ocupará aquí, solo de engrandecer las excelsas glorias abulenses y aumentar la riqueza productora de la región proporcionando, con la paz y engrandecimiento, la verdadera felicidad del país?—¿No sería mejor esto que no lo otro?

Bien se que no se ocultará al Sr. Martínez Conde la responsabilidad de su resolución y que no necesita mentores, pero el caso no es solo para pensado por él, sino para pensado también por los demás.

Y basta de esto que hay que tratar de otras cosas.

Vega Alberche.

## Ecos de Hacienda

Por la Caja de Depósitos ha sido puesto al pago para el día de mañana un libramiento á favor de D. Ricardo García para la cantidad de 415 80 pesetas.

### Clases Pasivas

Señalamiento para el día de mañana: Todas las nóminas sin distinción y retenciones; quedando cerrado el pago de los haberes del mes de Febrero, en el expresado día.

## RECTIFICACION

Cuando esta mañana enviamos á preguntar por el estado de nuestro querido amigo y colaborador Ilustrísimo Sr. D. José Manuel Ruiz de Salazar y Usátegui, nos hemos visto gratamente sorprendidos, al oír al administrador de tan buen amigo nuestro, que éste se hallaba en perfecto estado de salud, según se le comunicaba en un telegrama, que había recibido hoy del mismo señor.

Al tener la satisfacción de rectificar la noticia de ayer, cúmplenos hacer constar, que ésta, tuvo por causa, lo que se decía en carta particular á uno de nuestros más reputados industriales, á quien se manifestaba, que D. Manuel Soto, que habita en la calle de Valverde, de Madrid, había comunicado, que D. Manuel Salazar se hallaba en la situación que por nosotros se hacía pública, y teniendo su residencia nuestro colaborador en referida calle, nos permitimos suponer que á él únicamente afectaba.

De todas suertes, nos complacemos en hacer esta rectificación, y rogar al Sr. Ruiz de Salazar que nos dispense el habernos permitido atender contra el estado de su salud.

## BOLETIN DEL DIA

Registro civil.—Día 1.º.—Nacimientos. María Leandra Esteban Martín y Valentín Yagüe Rodríguez.

Defunciones. María Iparraguirre Lucas, Domingo Jiménez Niño y Emiliano Gutiérrez Martín.

No hubo matrimonios. Matadero público.—Día 1.º Se degollaron 21 cerdos, 19 lanas y un toro. Recaudado por consumos 304'06 pts.

## Salchichería de Bayo Rico

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece á su distinguida clientela, butifarra de la casa que tan del agrado del público resulta por su especial elaboración.

Precio 450 pesetas kilo.

## NOTICIAS

El día 23 de Marzo próximo, á las doce de la mañana, tendrá lugar en la Dirección General de Correos, la subasta de la conducción de la correspondencia pública, de Talavera á Mombeltran y viceversa, bajo el tipo máximo de 6.000 pesetas anuales.

El «Boletín oficial» de hoy, inserta una Real orden de Gobernación, relativa á la gratificación anual que deben percibir los Subdelegados de Medicina, que ejercen el cargo interino de Inspectores provinciales de Sanidad.

Se anuncia la vacante de practicante titular de Rasueros, dotada con 150 pesetas anuales.

Después de breve permanencia en esta ciudad, en el expreso de la madrugada de hoy ha regresado á Madrid, D. Eduardo Arenal.

Ha sido detenido y puesto á la disposición del Juez municipal de El Tiemblo, el vecino Mariano Heras, por corta y extracción de leña verde en el monte número 89 del Catálogo

Por dedicarse á la caza sin la correspondiente licencia, ha sido denunciado el Guarda particular Justo Gómez, en el término de Arenas de San Pedro.

La Guardia civil se incautó de la escopeta que usaba.

Véase anuncio 4.ª plana Muy importante. Chocolate Santa Teresa.

Terminado el mes de licencia que le había sido concedido, mañana volverá á encargarse del Juzgado municipal de esta ciudad, el recto é ilustrado Juez, nuestro querido amigo D. Sotero Muñoz.

En San Esteban de Zapardiel se han celebrado este año con gran solemnidad los cultos que por voto del pueblo se dedican anualmente á San León en acción de gracias por haber salido ileso los feligreses que en gran número se encontraban en la Iglesia de dicho pueblo el día que se hundió la mayor parte de la bóveda de la misma.

Debido á las gestiones del diputado á Cortes por el distrito de Arévalo, nuestro querido amigo Sr. Amat, se han concedido para reparación de templos las siguientes cantidades: A la Iglesia de Collado de Contreiras, 8.000 pesetas; á la de Cabizuela, 5.000; á la de Sinlabajos, 2.500, y al Convento de Religiosas Montalvas de Arévalo, otras 2.500.

Tos.—Tose el que quiere, pues no hay tos que resista 24 horas á los Discoides Pectorales Roselló. Caja 2 reales, frasco 6. Farmacias y Droguerías.

Ha sido denunciado ante el señor Juez municipal de San Bartolomé de Pinares, el vecino Gabriel Muñoz, por pastoreo abusivo en una finca de propiedad particular.

Al vecino de El Barraco, Miguel García y García, le han sustraído 40 arrobas de patatas de un huerto de su propiedad.

En Salamanca, se unieron hace unos días en indisoluble lazo, nuestro querido amigo de Ruberos, D. Teófilo López y la bella señorita de Cermeño, pertenecientes ambos á distinguidas familias de dicho pueblo.

También han contraído el Santo Sacramento del matrimonio en Lomontejo (Valladolid), nuestro amigo D. Fermín Cermeño y la simpática señorita Isabel López, bendiciendo la unión el señor cura ecónomo de Villanueva del Aceral, D. Amador Sánchez.

Enviamos nuestra enhorabuena á

os nuevos cónyuges y sus parientes deseando á los primeros eterna luna de miel.

Según leemos en nuestro querido colega el «Heraldo Alavés», el dignísimo Prelado de Vitoria, Sr. Cadena y Eleta, ha concebido el hermoso pensamiento de crear una escuela gratuita de tallistas, aprovechando la estancia en aquella capital de los competísimos escultores, que toman parte en las obras de la futura catedral, que han de durar algunos años. Pueden ir apuntando estos datos los abonados detractores del clero y pregoneros de su ignorancia.

Véase anuncio de 4.ª plana M. Silva.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que hasta mediados de presente mes, no presentará á las Cortes el proyecto relativo á las reformas de Correos y Telégrafos.

La Gaceta ha publicado una relación de los opositores á plazas de interventores de ferrocarriles cuya documentación no se halla completa.

A los interesados les conceden un plazo de veinte días para completarla, transcurrido el cual quedarán eliminados de la lista de opositores.

El término medio del cambio de francos en el mes de Febrero ha sido el de 11,41 por 100.

Se ha trasladado la modista Burgesa á la Carretera de Madrid, número 5, piso tercero.

Nos comunican de Fuentes de Año que las fiestas celebradas durante los pasados días de carnaval se han visto muy animadas.

Las religiosas han sido solemnísimas, consistiendo en Misa con sermón los tres días, y por la tarde Vísperas con exposición del Santísimo Sacramento.

Fueron oradores, los señores don Félix García y D. Amador Sánchez, curas ecónomos de dicho Fuentes de Año y Villanueva del Arenal, respectivamente.

Por las tardes hubo grandes bailes de duzaina y por las noches de salón, estando en éstas la música á cargo de la acreditada banda de El Campo de Peñaranda.

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA, del Dr. Caldeiro. En Farmacias cinco pesetas; por 5 50 la remite el autor Puerta del Sol 9, Madrid.

Ha sido ascendido á Ingeniero Jefe del Cuerpo de Ingenieros Agrónomos, nuestro estimado amigo D. Julio Otero.

Ha sido incluida en el plan general de carreteras del Estado, en virtud de reciente Real orden la de Avila á Talavera de la Reina, á Oropesa y Candeleda.

En el tren sudexpreso de anoche ha llegado á esta, procedente de Valladolid, nuestro querido amigo don Siro Aboin, Conde de Montefrío.

En el correo de anoche, han regresado de Valladolid! D. Ramón Castillo Soriano y D. Pedro Sánchez Baquero.

Esta mañana á las doce, en la calle de San Segundo, unos reclutas de los que ingresaron ayer en Caja, improvisaron un animado baile, danzando unos con otros á compás de un piano de manubrio, causando la algazara é hilaridad de los transeúntes.

Esta mañana ha sido decomisada por los agentes urbanos gran cantidad de pan que carecía del peso reglamentario faltándole á buena parte de piezas de kilo hasta 160 gramos.

Por orden del digno Concejal señor Cenamor han sido distribuidas

las piezas de pan recogidas entre los asilados de los establecimientos benéficos de esta capital, habiéndoles sido impuestas á los expendedores las correspondientes multas.

¡Reconozcan los panaderos cogidos en el «garlito» que el «horno» del municipio no está para esos «bollos», y que si les vuelven á coger otra vez con las «manos en la masa» puede ser «harina de otro costal!»

El Director de la Academia de Administración Militar D. Enrique Díaz

y Fernández Cossío nos participa en atento besalamano haberse hecho cargo del mando de dicha Academia, en cuyo destino se sirve ofrecérsenos para todo cuanto se relacione con el servicio.

Al significar á tan digno Jefe la expresión de nuestra gratitud por sus deferencias para con esta publicación, correspondemos, muy gustosos, á sus ofrecimientos poniendo á su disposición este DIARIO, para cuanto lo estime necesario utilizarle.

## Servicio postal y telegráfico de EL DIARIO DE AVILA

### POR CORREO DEL INTERIOR

Madrid 2. LAS CORTES.-SESIONES DE AYER

#### En el Senado

Se empieza á las tres y veinticinco. Preside el general Azcárraga, y asisten los ministros de Estado, Gracia y Justicia é Instrucción pública.

El Señor Rodríguez hace una pregunta, acerca de si son ciertas las noticias que ha publicado la prensa, respecto al viaje de S. M. y á la crisis parcial.

El Sr. Pulido, explana una interpe-lación sobre el atentado frustrado de la Carcel Modelo, y en el orden del día, se aprueban sin debate varios dictámenes.

#### En el Congreso

El Sr. Dato abre la sesión á las tres y media, suspendiéndola en seguida por no haber suficiente número de señores diputados.

#### De política.—Varias noticias

Ayer en los círculos políticos, se indicaba al general Weyler, para la Capitanía general de Cataluña.

—Es objeto de apasionados comentarios, el que ninguno de los amigos políticos del Sr. Montero Rios haya concurrido al mitin del bloque celebrado en Valladolid.

#### Desde Barcelona.—Tiros en las calles

Al ser requeridos por un guardia de Seguridad, unos individuos que estaban alborotando en la calle del Parlamento, varios se dieron á la fuga, saliendo dicho funcionario en su persecución y disparando algunos tiros, que afortunadamente no hicieron blanco.

#### En Valladolid.—El mitin

Telegrafían de Valladolid, diciendo que se ha celebrado el anunciado mitin liberal.

Mañana á las ocho de la noche será obsequiado el Sr. Moret, con un banquete.

### DEL EXTRANJERO

#### Más terremotos

Despachos que se reciben de Messina, dicen que anoche se sintieron veinte sacudidas seísmicas, algunas de ellas fuertes.

Llueve torrencialmente.

#### Una prohibición

El Gobierno de esta nación ha recibido una nota de la Sublime Puerta, en la que se le prohíbe el transporte de municiones con destino á Servia.

#### Bulgaria independiente

Se asegura que en breve será reconocida por las potencias la independencia de Bulgaria.

### Conferencia telegráfica

Madrid 2 (16:00). Los harineros y el arancel.—Manifestaciones de Besada

El ministro de Fomento ha recibido hoy telegramas del gremio de harineros de España abogando por la rebaja de los aranceles en cuanto afecta á la importación de trigos.

El Sr. González Besada ha manifestado que no está dispuesto á acceder á dicha pretensión por entender que, con ello, no se resolverá nada, á causa de estar el trigo en todo el mundo casi al mismo precio que en España, pues la cosecha en Rusia, la Argentina y otros países ha sido escasa, mientras que la producción por nuestro territorio en el año último ha sido suficiente para que se conserven existencias bastantes para contrarrestar los movimientos de alza en la cotización de los repetidos cereales.

También ha expresado dicho ministro su propósito de restablecer en la primera ocasión favorable el impuesto sobre el maíz rebajado hoy temporalmente.

#### La recaudación.—Los presupuestos

Según los datos recibidos en el ministerio de Hacienda la recaudación obtenida durante el pasado mes de Febrero ha aumentado con relación á la de igual mes del año anterior en 1.111.000 pesetas que ha correspondido á todos los tributos excepto el de Aduanas que acusa alguna baja en este último.

El ministro insiste en que durante el mes actual presentará á las Cortes los presupuestos y leyes adicionales.

#### En honor de D'Amade.—Un banquete

Se ha celebrado el banquete que la colonia francesa ha organizado en obsequio al general D'Amade.

Este tuvo lugar en la embajada se aquel país asistiendo al mismo el Señor Allendesalazar, el Capitán general el Gobernador militar el personal de la embajada varias y distinguidas familias.

Esta tarde se celebrará con igual objeto una fiesta en el Círculo francés.

D'Amade regresará á París en el sudexpres.

#### El Rey en Sevilla

Participan de la capital de Andalucía haber llegado esta mañana don Alfonso.

S. M. dirigióse al Alcázar en automóvil.

Ha cesado el violento temporal que reinaba en Cádiz y el crucero «Extremadura» prepara el alojamiento del Rey durante su viaje á Ceuta.

#### El Régimen local

Telegrafían de Barcelona que se dirigen á Madrid los senadores Abadal y Farguell, con objeto de tomar parte en la discusión del proyecto de ley de Régimen local.

#### La marina alemana

En Ferrol la sociedad Pina obsequió anoche con un baile á los mari-

nos de la flota alemana surta en aquel puerto.

### La primera peregrinación á Santiago

Ha llegado á Santiago de Galicia la primera de las peregrinaciones que han de celebrarse durante el año Santo.

Compónenla más de mil personas. En la estación recibióla el señor Cardenal las autoridades y numeroso público.

### BOLEA

Madrid 1 (17:00).

Fondos públicos	Precedente.	Hoy
Interior 4 por 100 contado.....	87 15	87 25
Idem id. fin de mes...	87 32	87 15
Amortizable 5 por 100.	202 70	102 50
<b>Acciones</b>		
Banco de España.....	443 00	443 50
Compañía Arrendataría de Tabacos.....	393 00	393 00
Resineras.....	93 00	00 00
<b>Cambios</b>		
Francos.....	111 45	111 45
Libras esterlinas.....	28 10	28 11
<b>Paris</b>		
4 por 100 exterior....	97 80	97 82

Presse Nouvelle



### anémia

sino que le fortaleció sus músculos y huesos con lo cual se enderezaron sus piernas." MARCELINO PEGUERO, Balsas S. Pedro 3.



En casos de anemia ó debilidad de cualquier especie tanto si es de naturaleza ó á consecuencia de alguna enfermedad el tratamiento que aventaja de mucho en economía á todos los demás es el empleo desde el principio de la Emulsión SCOTT. No tireis el dinero gastando en preparados que no pueden curaros. La

### Emulsión SCOTT

obra prodigios, porque está exenta de aceites inferiores é inútiles que son la base de la mayor parte de las otras emulsiones. Todos los componentes de la Emulsión SCOTT son lo mejor que se puede adquirir con dinero y de ahí estas repetidas curaciones bien llamadas milagrosas á causa de su rapidez, perfección y durabilidad.



¡Obténgase siempre la Emulsión con esta marca "El Pescador", marca del procedimiento SCOTT! Nuestra gratia será enviada por D. Carlos Marés, calle de Valencia 33, Barcelona, á todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

### Grandes cultivos de VIDES AMERICANAS Marcial Ombrás

Director propio tario en Santovenia (Valladolid) Casa la más antigua y la más acreditada de España para la producción de *ingertos barbados y estacas*, adaptables en todos los terrenos y que en grande escala se cultivan en estos criaderos de Santovenia.

Casa fundada en Francia en 1880

sucursales en Figueras en 1886 y en Santovenia en 1906 Unica casa premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor.

### Diario Astronómico

Día 9 de Febrero

A las 9.	A las 12.
Barómetro=656'1	Barómetro=656'0
Temperatura=2'0	Temperatura=2'0
Cielo=Despejado.	Cielo=Nuboso.
Viento=S.	Viento=NO.

Temperatura máxima á la sombra=3'0  
Idem mínima=-5'0  
Irradiación solar=28'0  
Idem nocturna=-3'0  
Temperatura en el vacío y á 2 metros de suelo.=41'0.  
Velocidad del viento en las últimas veinticuatro horas.=95 kilómetros.  
Evaporación en las id. id.=> m. m.  
Agua recogida en el pluviómetro=>

### SECCION MERCANTIL

Avila.—1.º Marzo.  
Los precios que rigen como corriente para las compras al detall en los almacenes del Puente son:  
Trigo nuevo, de 50'50 á 51'50.  
Centeno, de 37 á 38.  
Cebada, de 29 á 30.  
Algarrobas, de 36 á 37  
Harina E. á 18 rs. arroba  
Marina de 1.ª S. á 17'50 id., id.  
Idem de 1.ª P. á 17 id. id.  
Idem 2.ª á 15'50 id., id.  
Salvados.—Tercera baja á 28 reales fanega  
Idem de 1.ª á 20 id. id.  
Comidilla á 18 id.  
Salvadillo á 13 id.  
Triguillo á 16 id.

### DE NUESTROS CORRESPONSALES

Medina del Campo.  
Cotización de cereales en el mercado del 28 de Febrero de 1909.  
Trigo entrada 600 fanegas de 51 1/2 á 52 reales.  
Centeno, 40 á 36 id.  
Cebada, 400 de 28 á 29 id.  
Algarrobas, 300 de 35 á 36 id.  
Tendencia del mercado, firme.  
Tiempo malo.  
Los sembrados buenos.

### SECCION RELIGIOSA

#### SANTORAL

Día 3.—Miércoles, Ayuno, Témpora.  
Santos Celedonio y Emeterio hermanos mártires, hijos de San Marcelo, militares como él y dotados del valor que corresponde al ejercicio de la milicia, se emplearon en la propagación de la fe, y en la Iglesia fueron auxiliares eficaces de sus ministros, por lo que los tiranos satélite del Emperador, que llamándoles á su presencia y haciéndoles venerar los idólos á lo que constantemente rehusaron con firmeza luego que fueron cruelísimamente castigados los hizo degollar el 3 de Marzo de los años 298, según unos ó 306 según otros junto al río Arnado. Son muy venerados desde su muerte, especialmente en Calahorra y la corona de Aragón.

Son además Santa Cunegunda Emperatriz viuda, Mario Soldado y Ticiano O.

#### CULTOS

En la S. I. C. la misa solemne será después de Tercia y terminada Nona la de la Feria, también cantada. Luego vísperas. Por la tarde completas y el coro.

En las Parroquias los cultos de Cuaresma, y en los cuatro centros (las Vacas, Santiago, San Andrés y San Esteban) la catequesis.

En las Reparadoras se expondrá el Santísimo á las siete; luego la misa y á las cinco la Reserva

En Santo Tomás y la Soterraña el Rosario según costumbre.

Visita de la Corte de María Nuestra Señora de las Victorias ó Medalla Milagrosa en la Santa.

El oficio divino y misa son de Santos Emeterio y Celedonio, con conmemoración de la Feria, rito doble y color encarnado.

AVILA.—Tipografía de Sucesores de A. Jiménez

# SECCION DE ANUNCIOS

igual que tirando  
que podria ser  
puro  
vicio

LA UNIVERSAL  
Gran Sastreria de Militar y Paisano

DE  
**Eugenio Martin Gil**

4.—Reyes Catolicos—4.

Gran surtido en generos de pañeria para trajes de caballero de las mejores fabricas del reino desde 35 pesetas á 140.

Gabanes, capas y pellizas confección esmerada y facilidades para el pago

Confección de trajes y abrigos de señora.

Habitos tales y uniformes militares.

Todo más barato que ninguna casa de la capital y 25 por 100 que las de Madrid.

NO CONFUNDIRSE

4.—Reyes Catolicos—4

**Eugenio Martin**

AGENCIA DE PUBLICIDAD  
**JOSE STORR**  
H JOY SUO SOC DE RICARDO STORR  
PROPIETARIO  
EMILIO COLOMINA  
La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas, aniversarios.  
**Oficinas. Desengaño, 9 al 13. Madrid**  
PIDANSE TARIFA QUE SE ENVIAN GRATIS

**Juan Gómez.**

Representante de la acreditada fábrica de sellos de cauchut y metal, de Manuel López Ortega, de Madrid.

Timbres perfectos de toda clase con almohadilla para sellar.

Sellos relojes para bolsillo desde cinco pesetas en adelante.

Dijes para la cadena del reloj con sello, con bonitos grabados á 3 pesetas uno.

Lapiceros con pluma y sello á 3 pesetas y el mismo con sello para lacre á 4 pesetas.

Representante

De la acreditada casa de F. Carrasco etc. Hermano, de Jerez de la Frontera.

Se envían muestras de vinos al que lo desee.

14. Tomás Pérez. 14. Imprenta. Avila

**LA HORMIGA DE ORO**

Y otras revistas y periódicos de Madrid, Barcelona, Zaragoza y otras poblaciones de España. Se venden en la imprenta de D. Emiliano G. Rovina, Pedro de la Gasca núm. 6, Avila.

Se suscribe á todas las revistas católicas de España.

Pidanse números de muestra.

## SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL



### VINO DE PEPTONA ORTEGA

Premiado con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1898

Laboratorio: Farmacia de Ortega, León, 13, Madrid.—Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

Usar constantemente para que aumente la secreción de la leche y siendo esta más nutritiva, los niños se crían más robustos. Los niños en los primeros años debe tomar el VINO DE PEPTONA. Los ANEMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

MUY IMPORTANTE

### Chocolates Santa Teresa

TELÉFONO 117.—A. CRUCES.—AVILA

Correspondiendo á la gran aceptación que viene otorgándose á los exquisitos y puros chocolates SANTA TERESA, y en obsequio á sus favorecedores, se expenden directamente al público con el 17 por 100 de descuento en el MOLINO de su elaboración instalado en los BAÑOS SANTIUSTE, y en el depósito central establecido en la LIBRERIA VIUDA DE SANTIUSTE, ZENDRERA 13.

Se sirven los pedidos á domicilio; y para fuera de la capital en cajas de 25, 50 y 100 paquetes.

### Aguas minerales de Calzadilla del Campo

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Clasificadas en el Anuario Oficial de Aguas Minerales de España de sulfuradas-sódicas, las de los baños y sulfuradas-sódicas, variedad bicarbonatada, las de la acreditada Fuente del Estómago.

INDICACIONES

Las del Bañerío están indicadas, principalmente, en el Reumatismo nervioso, articular y fibroso, Enfermedades de la piel, Sífilis secundaria y terciaria, Aparato respiratorio y Escrofulismo.

Fuente del Estómago.—Única en España, sulfurosa-sódica, que goza de la calidad de bicarbonatada azoada. Indicadísima en toda clase de dispepsias, gastralgias, pirosis, úlcera gástrica, enfermedades hepáticas de los riñones, aparato respiratorio y escrofulismo, siendo su especialización marcadísima en las afecciones del aparato digestivo. Se expende embotellada en las principales farmacias; haciéndose pedidos al Administrador del Bañerío á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Fonda, esmerado servicio, precios económicos, habitaciones espaciosas é higiénicas, hermosos salones de recreo.

Temporada oficial de 1.º de Junio á 30 de Septiembre

Coche diario de Salamanca al Bañerío.

## LA CATALANA

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS  
contra incendios y explosiones á prima fija.

FUNDADA EN 1865

Domicilio social, Rambla de Cataluña 15 y Cortes 624, BARCELONA; Subdirector en AVILA, don Segundo Fernández Martín, Procurador de los Tribunales.

OFICINAS

PLAZA DE MONSEÑOR RUBÍ NÚM. 9 PRAL.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquios catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc. **FEASCO** 2.50 pesetas. DEPOSITO: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid. En Avila, D. Santos Crespo, San Segundo, 8, Dr. La Puente, Alcázar, 6, Sres. Guerras y Madrigal, San Segundo, 8 y en la droguería-perfumería de Fuentes y Compañía. En Arévalo: Farmacia M. Blasco. En Muñana: Farmacia E. Fruto. En Villatoro, J. Carrión.

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. Es tan AGRADABLE como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el VINO DE PEPTONA, que alimenta preparándose para recibir la alimentación ordinaria. Las personas DEBILITADAS por exceso de trabajo necesitan aumentar la nutrición con el VINO DE PEPTONA. Las EMBARAZADAS deben emplearlo todo tiempo que dure el embarazo, para que su naturaleza no se destruya. Contiene los vómitos y de consiguiente aumenta la nutrición.

Las SEÑORAS que dan de mamar á sus hijos deben tomar el VINO DE PEPTONA, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

### ORTOPÉDICO-ESPECIALISTA PEDRO RAMON

(Afecciones abdominales exclusivamente, primero y único.)  
Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbo-abdominales, etc., etc.

Con el privilegiado método Ramon quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, NO OPERATORIO Y SIN MOLESTIA ALGUNA, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación suscrita, oficialmente, por las Corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirugía. Los clientes del especialista Ramon olvidan pronto la dolencia: optan, A VOLUNTAD, por el alivio y retención absoluta ó por la curación radical, **obliteración del anillo**, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

Si un día las Reales Academias de Medicina y Cirugía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista Don Pedro Ramon, fueron **faro luminoso** que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy los médicos de sentimientos humanitarios colaboran á tan altos fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto á ciertos abusos de viajeros titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas y de que son víctimas los herniados y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señoras que sufren abultamientos ó descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas ó dolores lumbo-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las **privilegiadas especialidades Ramon**, y á este fin los pacientes de Avila y su provincia acudirán á este despacho ó á la consulta del ilustrado Doctor en Medicina y Cirugía, y peritísimo en las especialidades Ramon. E. absc.

### Dr. D. Remigio Rajal

Especialista en enfermedades de la matriz. Consulta de una á tres, TALLISTAS, 4, AVILA.

### GRAN ZAPATERIA Y SOMBRERERIA MARCELIANO SILVA

Zapatería, 10. Precio fijo.—Avila

Esta casa acaba de recibir de las fábricas más importantes, un hermoso surtido para la estación de invierno tanto en el ramo de zapatería como en sombreros y gorras, siempre las últimas novedades.

Especialidad en gorras de uniforme, botas para militar y calzado de paño de suela pura.

Abono de 3 por 100 al contado en billetes—Unión juntamente con varias casas de esta plaza.

### Gran taller de escultura y pintura religiosa

MUEBLAJE Y DECORACION DE IGLESIAS.—INSTITUTO CATOLICO DE ARTE RELIGIOSO

### José Quixal BARCELONA

Casa especial en la construcción y decoración de imágenes en madera, y mármol y toda clase de piedras; estatuas, panteones, altares, etc., etc. y todo lo concerniente á escultor y dorador.—Exportación á provincias y extranjero.—Ventas al por mayor y menor.—Premiado en varias exposiciones de Bellas Artes.

PRECIOS ECONOMICOS

Representación en Avila á quien deben hacerse los encargos «Redacción de EL DIARIO DE AVILA.»